

A-68 肥満婦人に關する研究 ——栄養指導に伴う体型の変化—
九州女子大家政

○藤弘洋子

目的 従来肥満婦人を対象とした個々のデーターは教多くみられないが、ブルーフォードによるデーターのまとめは少い。今回は肥満婦人を対象に放電を作り、栄養指導班によって指導を試み、測定班によって栄養指導に伴う体型の変化を調査した。特に今回は周囲項目における減少状態の計測結果を報告する。

方法 毎月1回、午前10時、衣服寸法設定期間のための身体計測実施要領に準じて、体重ならびに周囲4項目をマルチ式測定器を用いて測定を行つた。

結果 1. 栄養指導に伴う周囲項目の変化において、指導前と指導後の平均値の差の検定結果胸圍に有意差がみとめられた。

2. 周囲項目において栄養指導の効果が顕著にあらわれた項目は胸围で、つづいて腰围、首付根圍の順であつた。

3. モリソンの胸圍偏差折線を描いて、指導前と指導後を比較すると折線の動きはほぼ同じ傾向を示し、胸围が他の項目よりもMに接近(?)した。

4. 体形は指導前や、胸の伸びの強度型に移行したが、相対的には肥満婦人の体型は、胸围、胸围に比べて腰围の小さいいすん体型である。

5. 指導前と指導後において胸围に有意差をみとめたが、季節運動を食事などと併せてから、各項目に有意差がみとめられるのではないか。

6. 指導回数が増加につれて、指導効果が顕著にあらわれた者と、あらわからなかつて者との個人差が大きくなつた。